

grande douleur à l'ablation de cette tumeur au flanc de l'Empire.

Toute son histoire pousse le Prussien sur la Pologne. Ceux-là mêmes, parmi les Allemands non Prussiens, mais impérialistes, qui n'entendent pas cette vocation héréditaire, savent qu'il y a là un des champs industriels les plus riches de l'Europe, à moitié conquis déjà par les capitaux et les ingénieurs germains; et la menace d'un nouvel irrédentisme n'effraie pas cette nation, livrée à son brutal orgueil, qui ne redoutait pas les annexions même au temps où elle était moins enivrée de sa gloire, et qui porte, cousues au bord de son manteau impérial, tant de provinces arrachées jadis ou naguère aux peuples voisins.

---